

## **E-Mail**

---

Medien Stadt Luzern

Luzern, 22. September 2023

## **Medienmitteilung Führungswechsel bei der Dienstabteilung Stadtplanung**

**Sarah Grossenbacher und Deborah Arnold haben während vier Jahren die Dienstabteilung Stadtplanung in einer Co-Leitung geführt und das Modell des Topsharings in der Stadtverwaltung ins Rollen gebracht. Per Ende September 2023 verlässt Sarah Grossenbacher die Stadtverwaltung. Deborah Arnold übernimmt die Leitung der Dienstabteilung zusammen mit drei Ressortleitenden.**

Sarah Grossenbacher, Co-Leiterin der Dienstabteilung Stadtplanung, verlässt die Stadtverwaltung per Ende September 2023 und macht sich selbstständig. Sarah Grossenbacher war in ihrer zwölfjährigen Schaffenszeit mit ihrer strategischen Denkweise kombiniert mit Freude zur Innovation treibende Kraft in vielen Projekten und internen Prozessen für die Stadtentwicklung beziehungsweise für die Stadtplanung. Unter ihrer Führung wurden wichtige strategische Instrumente wie das Raumentwicklungskonzept, die Stadtraumstrategie oder die Wohnraumpolitik sowie die Testplanung Durchgangsbahnhof Luzern erarbeitet. Sie legte grossen Wert auf eine sorgfältige Abstimmung von Siedlung, Mobilität und Freiraum sowie auf eine klima- und sozialgerechte Planung. Der Einbezug des Quartiers und der Direktbetroffenen in die Planungsprozesse war ihr wichtig, was sich in kreativen und abwechslungsreichen Mitwirkungsformaten zeigte. In gemeinsamer Leitung mit Deborah Arnold hat sie die Stadtplanung zu einem 18-köpfigen, interdisziplinären Team weiterentwickelt, das für eine aktive und nachhaltige Stadtplanung einsteht.

Ab 1. Oktober 2023 ist die Stadtplanung mit einem neuen Führungsteam unterwegs. Unter der Leitung von Deborah Arnold wird sich die Stadtplanung mit drei Ressorts auch weiterhin für eine lebenswerte Stadt einsetzen. Die Stadtplanung erarbeitet räumliche und thematische Strategien wie die Wohnraumpolitik oder das Raumentwicklungskonzept und ist die städtische Stelle für das Projekt Durchgangsbahnhof Luzern. Für ausgewählte Quartiere entwickelt sie Konzepte und ist federführend für Projekte und Vorhaben im öffentlichen Raum. Beispiele dafür sind das Entwicklungskonzept Würzenbach und die Umgestaltung des Inseli. Zudem werden unter der Leitung der Stadtplanung die Bau- und Zonenordnung und die Bebauungspläne erarbeitet.